

El "gallito" del Frente Amplio y el Partido Comunista para quedarse con la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso



Mientras el PC tendría en carpeta al seremi de Obras Públicas, Yanino Riquelme; y al seremi de Agricultura, Sergio Salvador Guajardo; como posibles sucesores de Sofía González; desde el FA asoma con fuerza el nombre de la seremi de Gobierno, María Fernanda Moraga.

Entre este lunes 11 y el viernes 15 de noviembre se esperan importantes movimientos políticos en la región de Valparaíso; esto, ya que esta semana vence el plazo para que las autoridades en ejercicio que quieran participar en la **Elección Parlamentaria de 2025** presenten la renuncia a sus cargos y no queden inhabilitados para la competencia. Cabe recordar que la Ley Electoral establece que autoridades como **ministros, subsecretarios, delegados presidenciales, gobernadores regionales, consejeros regionales, alcaldes y concejales deben renunciar al menos un año antes de dichos comicios**. Y como la parlamentaria es el 16 de noviembre de 2025, las salidas de sus respectivos cargos deben materializarse antes de las 0:00 horas de este sábado. Bajo este contexto, una de las salidas más importantes sería la de la **delegada presidencial regional de Valparaíso, Sofía González**, quien anunciaría en las próximas horas su decisión para poder competir por uno de los ocho escaños que entrega la Cámara de Diputados en el Distrito 6 de la región de Valparaíso interior. Desde el 11 de marzo de 2022 ostenta el cargo esta fonoaudióloga

de profesión y militante del **Partido Comunista (PC)**. En ese sentido, se espera que sea una carta de la misma colectividad la que La Moneda designe para ser el vínculo regional con el Gobierno hasta el final de la administración, fijada para el 11 de marzo de 2026. Así es como el nombre que suena con más fuerza para asumir el cargo es el del **seremi de Obras Públicas de Valparaíso, Yanino Riquelme**, militante del Partido Comunista y uno de los más cercanos a González en la instancia. Muestra de aquello son las constantes pautas de prensa que ambos han compartido durante las últimas semanas. Pero durante las últimas horas surgió el nombre de otra autoridad ligada al PC que podría asumir el máximo puesto de Gobierno en la región: el de **Sergio Salvador Guajardo, actual Seremi de Agricultura**, quien podría ser presentado las próximas horas como el nuevo Delegado Presidencial Regional.

Se trata de un ingeniero en ejecución Agrícola del Instituto Profesional Santo Tomás Viña del Mar, quien trabaja en el Ejecutivo desde el 31 de enero recién pasado, cuando fue designado en el puesto. No obstante a aquello, desde el **Frente Amplio (FA)** tienen otra mirada y, de hecho, esperan que sea una carta de sus filas quien lidere la Delegación de Valparaíso durante el denominado "segundo tiempo" del Gobierno del Presidente Boric. Dando cuenta de esta especie de "disputa interna" que existe en la coalición de Gobierno para quedarse con la Delegación, el **diputado Diego Ibáñez (FA)** adelantó que espera que sea un o una de sus militantes quien asuma el cargo por los próximos 16 meses, para lo cual tendrían que ceder alguna Secretaría Regional Ministerial (Seremi). Para ello, el nombre es uno: **María Fernanda Moraga**, actual seremi de Gobierno. **"Me parece que tiene las habilidades y la experiencia necesaria**

para desempeñar un buen trabajo en la Delegación Presidencial Regional. Tengo una buena opinión de su desempeño en general y también de su capacidad para liderar y gestionar crisis, que es algo fundamental como DPR en una región tan dinámica como la de Valparaíso", comentó el legislador frenteamplista respecto de su correligionaria. De igual forma, sostuvo que **"el rol que cumple esta autoridad es clave en situaciones de emergencia, como la tragedia lamentable de febrero y también en el ámbito de la seguridad donde la región se mantiene en una crisis, que requiere seguir empujando por obtener mayores herramientas para enfrentarla"**. Ibáñez cerró su intervención indicando que "más allá de que sea ella u otra persona, **lo importante es que debe estar preparado para enfrentar los desafíos de la región de Valparaíso**, y en toda su extensión, no solamente en Valparaíso y Viña del Mar". Puranoticia.cl se comunicó con la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso, sin embargo afirmaron que, hasta el momento, no hay ningún tipo de información que confirme o descarte la fecha y el horario de la renuncia de Sofía González.